

# Compte rendu du CA de « Villages Dogons » du 15. 01. 10

Etaient présents au CA « élargi » : Marie-Hélène Archimbaud, Elisabeth Aviles, Cyril Fiorini, Serge et Catherine Fourny, Odile Frénehard, Alain Grandjean, Dominique Lutran, Pierre et Isabelle Masson, Michèle Morcrette, Annick Prévost. Ainsi que Philippe Clerc pour l'association Solidarité Afrique Sahel, Jacques Robert et Pascale Claquin pour l'association Naos Solidarité.

Etait excusé : Philippe Mathy.

La réunion commence autour d'un verre et se poursuit en partageant la galette des rois.

## I) Bilan des 4 derniers mois

**Recettes** : Elles ont été de 23 500 euros environ.

- Les ventes ont représenté un montant de 17 500 euros (ce qui représente environ 2/3 de bénéfice).
- Les dons et les cotisations (97 adhésions à ce jour) se montent à 2 600 euros.
- La Ligue de l'Enseignement nous a versé le solde de la subvention allouée dans le cadre de la campagne « Pas d'école, pas d'avenir » pour la troisième salle de classe de Koumbé-Guénébana, soit 696,75 euros.
- 2 900 euros nous ont été versés par la Chambre Régionale des Commissaires aux Comptes de Paris pour le puits de Siba.

Il est à noter que la demande de subvention adressée fin 2009 au Conseil Régional n'a pas aboutie. Un nouveau dossier sera déposé cette année.

**Dépenses** : Le dernier remboursement de l'emprunt fait auprès des adhérents pour Ewéry a été soldé pour 1 255 euros.

## Financement des actions sur place : 20 000 euros ont été envoyés au Mali.

- 2.800 euros pour le mobilier scolaire des deux dernières classes construite.
- Les travaux de surcreusement du puits de Ferro ont débuté en décembre. Le puits a été, pour l'instant, surcreusé de 5 mètres. Il est actuellement à 26 mètres de profondeur et doit aller jusqu'à 35 mètres environ.
- Le creusement du puits de Koumbé-Bom a débuté le 1<sup>er</sup> janvier pour atteindre dans un premier temps la nappe phréatique superficielle. Ce puits sera entièrement payé par un couple de donateurs pour la somme totale de 10 250 euros qui sera versée le 15 février 2010.
- Un microcrédit à l'association de femmes «Tinaré » a été finalisé pour 450 euros.

## II) Prochain séjour au Mali :

Le voyage aura lieu pendant les vacances scolaires, du 19 février au 6 mars. Le programme des actions sur place est assez chargé.

- Inauguration des deux écoles à Ewery et Koumbé.
- Visites aux différents villages.
- Bilan de notre action qui s'achève à Ewery, après sept années. Ce bilan sera matérialisé par un film rétrospectif, qui doit être doublé en langue peule et projeté sur place.
- Rencontres avec les cinq groupes de femmes qui ont obtenu des microcrédits.
- Etude des nouvelles demandes, dont un puits à Ambilem et la demande d'aide pour l'alphabétisation de 80 femmes de Douentza.
- Enfin, l'achat d'artisanat local, pour renflouer notre stock.

Pour information, Serge annonce que le 3<sup>ème</sup> « Ginna Dogon » est prévu à Bandiagara, l'an prochain, du 20 au 22 février 2011. A bon entendeur salut !

### **III) Prochaines ventes :**

- Marché africain de Persan samedi 6 et dimanche 7 mars.
- "4ème Rendez-vous avec l'Afrique" samedi 27 et dimanche 28 mars à Senlis

### **IV) Prochaines rencontres :**

#### **Les journées « retour du Mali » en mai 2010 :**

Nous disposons de la Chapelle du Séminaire du jeudi 6 mai au dimanche 10 mai. Ces journées ont pour but, comme chaque année, de rendre compte de notre action auprès des adhérents et des sympathisants. Sont prévus un film, un stand et des panneaux photos.

La salle sera ouverte au public le vendredi 7 mai au soir (avec projection du film) et le samedi 8 mai de 14h à 19 h. Des écoles de Montmagny ont travaillé sur le thème de l'Afrique, un espace pourrait leur être réservé dans la salle.

**La date de la prochaine assemblée générale est fixée au 24 septembre 2010.** (À vos agendas !)

#### **Les traditionnelles « Journées d'Octobre » auront lieu les vendredi 15 et samedi 16.**

Nous disposons de la salle des fêtes de Montmagny, ainsi que de la salle annexe, du mercredi 13 au dimanche 17 octobre.

- Une exposition vente sera ouverte au public le vendredi et le samedi.
- L'expo sera démontée le samedi à partir de 18h30 pour installer la salle pour une soirée proposant repas et concert.
- Pour le repas, des contacts seront pris auprès de différents groupes de femmes qui proposent des repas africains.
- Pour la musique : Youssouf KAREMBE, qui avait chanté l'an passé, est pressenti pour un vrai concert, accompagné d'un percussionniste. Cyril Fiorini est sollicité, avec le groupe dans lequel il joue pour la première partie.
- Des visites de classes seront possibles le vendredi.
- La question de la pertinence d'un vernissage se pose. (Il n'est pas indispensable)
- L'idée de la projection d'un film africain a été émise pour le vendredi soir. Mais, la perspective de deux soirées consécutives semble un peu lourde et cette idée n'est pas retenue pour l'instant.

### **V) Projets de rencontres avec d'autres associations pour 2011 ou 2012 :**

Serge propose que notre association se mobilise pour une grande manifestation avec d'autres associations qui ont des objectifs comparables aux nôtres. Cette manifestation pourrait avoir lieu à Paris en 2011 ou en 2012 (qui sera l'anniversaire des dix ans de Villages Dogons). Ont été contactés : l'association « Solidarité Afrique Sahel », l'association « Axe » qui organise notamment des chantiers de jeunes au Mali, au Sénégal et au Pérou, l'association « Naos Solidarité » qui travaille au Congo. Des contacts approfondis seront nécessaires avec chaque association avant toute décision.

Quelques inquiétudes sont émises sur la complexité d'un tel projet. Serge pense qu'il est possible trouver une salle gratuite ou pas chère suffisamment grande et précise que la réussite de l'entreprise passe par l'activation de réseaux préexistants afin de ne pas compter uniquement sur une publicité faite « à l'aveugle »

La motivation principale serait l'ouverture, mais aussi, le changement, l'innovation, afin de rompre avec la routine de nos rencontres à Montmagny.

**La date du prochain CA est fixée au vendredi 19 mars au soir.**

Compte rendu fait le 22 janvier 2010  
Par Odile Frénehard, secrétaire.